



MOBILISATION NATIONALE ET RÉGIONAUX JEUDI 18 SEPTEMBRE 2025

Agents territoriaux : stop aux sous-effectifs, à l'insécurité et aux reculs sociaux !

Ce tract a été rédigé avec la dédicace et le soutien de nos responsables nationaux et régionale, qui assurent que nos revendications doivent être prises en compte.

Les organisations syndicales de votre région CGT – FA-FPT – FO – FSU Territoriale – UNSA dénoncent une situation devenue insupportable dans la fonction publique territoriale : sous-effectifs organisés, sécurité insuffisante dans les établissements scolaires, attaques contre nos droits sociaux, perte de pouvoir d'achat et pression constante sur tous les agents.

La réalité dans notre collectivité :

- Actuellement, lorsqu'un agent est malade, il faut attendre 15 jours avant que son remplacement puisse être envisagé, laissant les équipes en sous-effectif et en surcharge de travail.
- Quand un collègue est en mi-temps thérapeutique, il n'y a plus de remplacement du tout !
- 10 % de retenue de traitement par mois, elles poussent à faire travailler malades.
- Dans les lycées, les agents sont confrontés à des violences verbales et parfois physiques. La sécurité s'installe trop doucement, laissant les personnels sans protection suffisante face à ces situations.
- Nos collègues du siège subissent eux aussi une surcharge de travail et une pression excessive de la hiérarchie, qui les épuise jour après jour. Respectez nos soirées et nos week-ends : le droit à la déconnexion, c'est maintenant ! »
- Chaque départ à la retraite ou départ volontaire doit être remplacé immédiatement, afin de maintenir les effectifs et la qualité du service.
- La réforme des retraites recule encore l'âge de départ, alors que nos métiers sont pénibles et usants.
- Et pendant ce temps, nos salaires stagnent : nous sommes inquiets pour notre pouvoir d'achat, grignoté chaque mois par l'inflation.

Résultat : surcharge de travail, fatigue accrue, augmentation des arrêts maladie, sentiment d'insécurité, découragement face à l'allongement des carrières, appauvrissement et perte de sens dans nos missions.

Nos revendications unitaires :

- Remplacement immédiat de chaque agent absent, sans délai de carence.
- Maintien des remplacements même en cas de mi-temps thérapeutique.
- Accélération de la mise en place de mesures concrètes pour la sécurité des agents dans les lycées.
- Prise en compte et réduction de la surcharge de travail des agents du siège, avec respect et considération de leur rôle. Travailler, oui. Être sollicités 24h/24, non !
- Remplacement immédiat de tout départ à la retraite ou départ volontaire, pour garantir les effectifs et la continuité du service public.
- Mise en place de dispositifs clairs de protection et d'accompagnement pour les personnels confrontés à des situations de violence.
- Recrutement d'emplois statutaires pérennes pour couvrir les besoins.
- Retour à la retraite à 62 ans maximum, avec prise en compte de la pénibilité des métiers territoriaux.
- Augmentation immédiate et significative du point d'indice pour protéger le pouvoir d'achat de tous les agents.

Rassemblements dans vos villes :

Besançon - mobilisation à 14h00 place de la Révolution

Montbéliard - mobilisation à 14h00 au Champ de foire

Vesoul - mobilisation à 10h00 place du 11ème Chasseur

Belfort - mobilisation à 10h00 à la Maison du Peuple

Dijon : mobilisation à 14h00 place de la Libération

Montbard : mobilisation 15h00 place Gambetta

Lons-le-Saunier : mobilisation à 15h00 Place de la Liberté

Dole : mobilisation à 10h30 devant la sous-préfecture

Saint-Claude : mobilisation à 10h00 devant la sous-préfecture

Montceau-les-Mines : mobilisation à 10h00 devant la mairie

Chalon-sur-Saône : mobilisation à 14h00 à la Maison des syndicats

Vesoul : mobilisation à 10h00 Place du 11e Chasseur

Auxerre : mobilisation à 14h00 à la Maison des syndicats

Sens : mobilisation à 10h00 à la Sous-Préfecture

Macon : mobilisation à 14h00 devant la préfecture

Beaune : mobilisation à 10h00 porte Saint Nicolas

Nevers : mobilisation à 10h30 à la Bourse du Travail

Corps et esprit méritent leur pause : le 18 septembre 2025

Faisons valoir nos droits

Tous en GRÈVE MASSIVEMENT POUR STOPPER L'AUSTÉRITÉ

